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À BÂTONS ROMPUS

Pourquoi les 2 RIVES EN BALADE sont affiliées à la Fédération Française de Randonnée Pédestre 
(et pourquoi elles y restent ?) 

Quand on voit que, grosso modo, la moitié de notre cotisation à notre association préférée part à la FFRP, 
on est en droit se demander pourquoi, et quel est notre intérêt.


Tout d’abord, la FFRP, ça sert à quoi ?

Bien sûr, vous pouvez aller vous renseigner sur leur site (https://www.ffrandonnee.fr/) mais c’est un peu 
touffu, et un résumé s’impose.


Soutien à la randonnée : En s'affiliant, le club soutient l'engagement de la FFRP dans la création, 
l'entretien et la défense des itinéraires de randonnée depuis plus de 60 ans. 

Lors de l’assemblée générale, Philippe nous a parlé de son activité de baliseur. Nous devrions penser 
plus souvent lors de nos sorties à quoi elles ressembleraient si les chemins étaient laissés aux ronces, 
encore plus souvent ”récupérés” par d’autres ”usagers” de la nature. Sans parler d’une absence de 
marquage, ou, peut-être pire, d’un marquage anarchique, d’une façon ici, d’une autre là, sans unité ni 
cohérence… 
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C’est	dans	la	tradi-on,	dans	le	premier	« À Bâtons Rompus	»	de	l’année*,	de	me6re	un	mot	du	président.	

Gilbert	nous	a	demandé	de	me6re	une	page,	mais	qu’est-ce	que	je	vais	me6re	dedans	?	

Je	ne	vais	pas	me6re	bonne	année	bonne	santé	;	nous	espérons	vous	voir	sur	les	chemins	de	notre	très	belle	
région	et	pata-	et	patata.	Ce	serait	banal.	

Peut-être	leur	parler	du	site.	Qu’ils	peuvent	consulter	pour	avoir	toutes	les	infos	;	consulter	les	fiches	des	randos,	
le	règlement	interne,	les	photos	s’ils	ont	bien	noté	le	nouveau	code	d’accès	;	surtout	celles	de	la	dernière	sor-e	
raque6e	où	il	y	avait	une	super	ambiance	dans	le	car.	Ah	!!!!	je	ne	crois	pas	que	cela	va	les	intéresser	!	

Et	si	je	leur	disais	que	nous	avons	été	très	nombreux	pour	la	gale6e	le	16	janvier	150	je	crois,	que	l’équipe	nous	
avez	si	bien	organisé	ça.	Ce	qui	a	été	très	étrange	c’est	que	personne	n’a	eu	la	fève	;	ce6e	année	pas	de	roi	ni	de	
reines,	que	des	présidents	et	présidentes.	On	va	demander	une	réduc-on	à	l’établissement	Juge,	C’est	dommage	
il	nous	avait	fourni	le	cidre.		

Mais	bon	là	aussi	:	Personne	ne	sera	intéressé.	

Leur	répéter	qu’il	nous	manque	des	animateurs	;	j’ai	peur	qu’ils	ne	se	lassent	et	l’on	n’aura	pas	l’effet	escompté.	
Alors	quoi	?	

Je	peux	leur	rappeler	les	consignes	de	sécurité	pendant	les	randos.	Ça	ne	va	pas	remplir	une	pleine	page	même	si	
je	leur	rappelle	que	dans	leur	sac,	ils	pourraient	me6re	une	poche6e	pharmaceu-que	et	une	fiche	avec	les	
renseignements	en	cas	d’urgence.	Oui	ça	fait	un	peu	plus.	Mais	ce	n’est	pas	très	intéressant	et	je	leur	en	ai	déjà	
parlé	à	l’AG.	

Alors	je	vais	faire	simple.	

Adieu	2024,	Vive	2025	;	ne	vous	faites	quand	même	pas	trop	d’illusions.	La	seule	chose	que	vous	pouvez	un	peu	
gérer	c’est	votre	hygiène	de	vie.	Alors	faites	a6en-on	à	vous	et	surtout	venez	marcher.		

Le	CA,	Le	Bureau	et	les	3	co-présidents	vous	proposent	donc	«	BONNE	SANTÉ	A	TOUS	»		

*	NDLR	:	Pe*te	erreur	de	nos	bien-aimés	dirigeants	:	Le	mot	du	président	est	présent	dans	CHAQUE	bulle*n.	C’est	
donc	plusieurs	fois	par	an	qu’ils	vont	devoir	se	presser	le	ciboulot	pour	par*ciper	!																																																													
NDLR	2	:	Si	un	homme	aver*	en	vaut	deux,	que	valent	trois	Co-Président(e)s	prévenu(e)s	?	?	
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N’oublions pas le rôle important de la FFRP comme intermédiaire entre les différentes administrations et 
les associations, tant pour faire remonter nos besoins qu’analyser et diffuser les différentes 
réglementations, obligations, interdictions qu’il nous faut respecter.


Assurance et sécurité : L'affiliation permet au club de bénéficier d'une assurance adaptée et performante, 
comprenant une responsabilité civile pour le club et ses membres, ainsi qu'une assistance 24h/24 et 7j/7 
en France et à l’étranger. 

À savoir qu’elle vient en complément de la Sécurité Sociale et de notre complémentaire. et cela pour 4,60 
€ par an !

De plus, nous sommes assurés pour toute activité extérieure (sauf compétition !) pendant 16 mois.

En souscrivant à cette assurance pour tous les adhérents, les dirigeants et animateurs bénéficient d’une 
protection juridique en cas de litige avec un tiers.

Cette assurance nous permet d’accueillir des non-licenciés (balades ”à l’essai” des débuts de saison) ou 
des licenciés extérieurs aux Deux Rives (par exemple échange avec club d’Yerres il y a quelques années).


Formation et expertise : Les membres du club ont accès à des formations spécifiques à tarif préférentiel, 
comme l'animation de randonnées, la marche nordique, le balisage d'itinéraires, etc.

Ces formations sont un gage de sécurité : quand vous marchez avec Les Deux Rives en Balade, vous 
êtes certains qu’au moins une personne du groupe a été formée aux gestes de premiers secours et saura 
ce qu’il faut faire (et ne pas faire) en cas de problème.

Très concrètement : durant cette saison 2023-2024 :

7 animateurs ont été formés à l’encadrement des randonnées (CARP - certificat d’animateur de 
randonnée de proximité),

1 animateur a obtenu le brevet fédéral d’animateur de randonnée pédestre,

2 animateurs ont été qualifiés pour l’encadrement des randos santé, 

2 animateurs l’ont été pour la marche nordique.

Et, en tant qu’affiliés, ces formations sont remboursées à hauteur de 50 % 


Avantages financiers : Le club et ses membres bénéficient de tarifs préférentiels auprès des partenaires 
de la FFRP (hébergements, séjours, accessoires de randonnée, etc.)


Réseau et événements : L'affiliation permet de participer à de grands événements nationaux, régionaux 
et départementaux, favorisant les rencontres entre passionnés.

Cette saison, les animateurs ont pu bénéficier d’une journée ”entre animateur” riche en échange 
d’expérience.


Diversité des activités : L'affiliation donne accès à diverses pratiques encadrées par des animateurs 
qualifiés, comme la randonnée, la marche nordique, le longe-côte, etc.

Cette saison, la mise en place de l’activité ”marche nordique” nous a permis de recevoir une subvention 
très bienvenue 

Pour le longe-côte, il faudra attendre un peu la montée du niveau des mers …


En résumé, l'affiliation à la FFRP offre un cadre sécurisé, des opportunités de développement et une 
contribution active à la promotion et à la préservation de la randonnée en France.


Bref, adhérer ou pas ?

C’est sûr qu’à court terme, ça serait une (petite) économie pour tous.

Mais à moyen et long terme, c’est soit moins de formation, donc moins d’animateurs, donc moins de 
propositions, ou bien, pour garder le niveau actuel une inévitable augmentation du montant de 
l’adhésion.

Je pense que le choix est vite fait…
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Eh bien, ça marche plutôt bien, grâce au dévouement et à la bonne volonté de tous, à la bonne 
entente générale, et à un partage des tâches que nous allons détailler. 

Les co-président(e)s : 

Fabienne CHANUDET  est Référente pour les Randos Solidaires, la Marche Nordique et les 
relations avec la Presse et les Mairies. 

Jean-Jacques DELESCLUSE est Référent avec la FFRP (notamment pour les formations), pour la 
Rando Santé, l’organisation des Séjours, la Commission Culturelle. 

Hélène RIVOIRE anime les réunions (Bureau, Conseil d’Administration, Assemblée Générale) ainsi 
que la Commissions Balades. Elle est référente pour les Randos, est adjointe à la gestion du site 
web et s’occupe de l’administration de l’association. 

Les secrétaires 

Bruno MAILLOT administre et gère le site web, gère les fichiers, liste, etc, bref tout ce qui est 
bureautique. 

Anne CHOPARD est la référente pour les inscriptions et les licences, est en charge des calendriers 
bimensuels,. Elle est aussi adjointe à la gestion du site. 

Marie Josée REYSSET est chargée d’établir les comptes rendus des réunions. 

Les trésoriers 

Gérard TAUTE est le trésorier en titre et met le pied à l’étrier à la future titulaire. 

Marie Christine DUPONT le seconde et se prépare à lui succéder. 

Claudine BAZIN s’occupe plus particulièrement du suivi financier des séjours et transport, et est 
déléguée aux commissions Séjour et Culture. 

Les autres membres du Bureau et du Conseil d’Administration. 

Éliane DUPIN, Pascale FRACHON, Alain DARTENUCQ et Bruno GUIERS s’occupent de 
l’Intendance et de la Communication. 

Jacques PANAYE est délégué aux commissions Séjour et Culture. 

Joël RAMAS, le petit nouveau, n’a pas encore de rôle attitré, mais on va bien trouver à l’occuper ! 

Gilbert BERGER s’occupe des photos et du bulletin ”A Bâtons Rompus”.

3 co président(e)s, 3 secrétaires, 3 trésorier(e)s … 

C’est plus une association, on est chez Cadet Rousselle ! 

Alors,

Les Deux Rives En Balade
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   Après une journée de car, nous 
arrivons à notre hôtel  PALACIOS RIOJA à 
ALFARO (1) dans l’extrême sud de LA 

RIOJA, région bien connue pour ses vins 
réputés…

Après avoir pris possession de nos 
chambres, nous sommes invités à 
partager un pot d’accueil (2) dans le 
caveau de l’hôtel. 


Dès le lendemain matin, nous partons 
en car pour notre première randonnée 
dans le nord du désert des Bardenas, 
au CHÂTEAU DE LA ESTACA.

Belle balade verdoyante avec de 
superbes panoramas et, en prime, la 
montée au sommet de la Estaca pour 
une partie du groupe (3).


De retour à Alfaro, nous avons visité la 
ville avec sa collégiale coiffée de 
nombreux nids de cigognes (4) et, 
après l’effort de la montée aux ruines 
dominant le paysage, nous avons 
apprécié le réconfort d’une sangria bien 
méritée !!!

Soirée « saxophone » très sympathique 
grâce à notre randonneur/musicien 
Jean Claude LUCAS (5) qui nous a joué 
un véritable récital.


Un événement marquant de 2024 : Le SÉJOUR HISPANIQUE ! 

       SÉJOUR ESPAGNE du 20 au 25 OCTOBRE 202    « LES BARDENAS »

1

2

3

4

5
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Le lendemain, nous randonnons dans 
LA MESALOBAR au cœur des Bardenas, 
en limite du terrain d’entraînement 
militaire. Après le repas tiré du sac sur 
la plage d’un lac (6 - non ce n’est pas 
un mirage) nous sommes montés sur le 
plateau pour un nouveau panorama 
magnifique, avec de très belles 
couleurs, mais nous n’avons pas trouvé 
le ”bar”…

Puis, en fin d’après midi, grâce à notre 
G.O. Annie, nous avons visité TUDELA, 
sa bibliothèque, sa cathédrale-musée 
(8) et sa belle place centrale (9).

Après le repas, nouvelle soirée animée 
par notre saxophoniste préféré et 
Florence son épouse qui nous ont fait 
chanter et danser tard dans la soirée…


7

8

9
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Le troisième jour, modification 

de programme pour le sud du 

désert et LA PENA DEL FRAILE 

avec le repas tiré du sac au 

sommet et sa vue 

époustouflante (10).

Nous terminons l’après-midi, 

toujours grâce à notre 

G.O. Annie, par la visite de 

TARAZONA, sa basilique (11), 

ses anciennes arènes habitées, 

son quartier juif et ses petites 

ruelles où il fait bon se perdre…

Notre dernière randonnée sera 
l’apothéose : des paysages à couper le 
souffle, des canyons escarpés, des 
couleurs extraordinaires dans EL RALLON 
et l’ascension de PENAFOR et sa vue 
exceptionnelle à 360° sur l’ensemble de 
cette rando circulaire de AGUIRE (12). 

Nous terminons cette journée par un 
dernier arrêt emblématique à CABEZO DE 
CASTILDETIERRA pour une photo du 
groupe au complet (13).

Nous partons le dernier jour, sous la 
pluie, par un autre itinéraire ce qui n’est 
pas pour nous déplaire…

Nous arrivons en fin de journée 
fatigués, mais contents, avec plein 
d’excellents souvenirs de ces 
magnifiques randonnées dans ce désert 
méconnu.

Un Grand, un Énorme MERCI à notre 
G.O. pour cette proposition de voyage ! 

10
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Après le désert, la neige …

La mascotte a mis ses bottes …
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TRADITION : GALETTES !

AVANT

APRÈS 
la solitude du technicien de surface !

Certains n’ont pas l’air contents …


